

## Qué están diciendo los tribunales españoles

ESPAÑA

- El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, en su [Sentencia de 21 de noviembre](#), estima una demanda de designación judicial de árbitro para dirimir sobre la nulidad de las juntas generales de una sociedad. La sociedad demandada rechaza la sumisión de este tipo de controversia a arbitraje, y afirma que la cláusula arbitral no era válida por remitirse a la Ley de Arbitraje de 1988. No obstante, la Sala considera que debe realizarse una interpretación integradora de la cláusula arbitral, señalando que prevalece la voluntad de las partes de someter a arbitraje las controversias societarias.
- El Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, mediante Auto dictado en diciembre (resumen disponible [aquí](#)), deniega el reconocimiento de un laudo CIETAC. La Sala se apoya en las Directrices sobre Conflictos de Interés de la IBA y concluye que la participación del presidente del tribunal en un procedimiento anterior entre las partes, relacionado con el mismo contrato, genera “dudas razonables” sobre su imparcialidad y, en consecuencia, constituye una violación del orden público español.

## Qué está pasando fuera de España

INTERNACIONAL

- La Corte de Apelaciones de París, en su [Sentencia de 5 de diciembre](#), analiza si un tribunal arbitral puede ordenar el pago de intereses a pesar de no haber sido solicitados por las partes en sus escritos rectores. La Sala considera que, aunque el *petitum* de los escritos procesales no contenía mención expresa a los intereses específicos que se reclamaban, el tribunal arbitral estaba facultado para ordenar el pago de los intereses devengados por el pago de los daños y de las costas del arbitraje.

## Algunas lecturas y eventos de interés

MUNDO ACADÉMICO

- El Courts and Tribunal Judiciary de Reino Unido publicó, el pasado 12 de diciembre, sus directrices “[Artificial Intelligence \(AI\) Guidance for Judicial Office Holders](#)”, en las que se regula el uso de la inteligencia artificial.
- El CIAM celebró, el pasado 19 de diciembre, la [presentación de su nuevo Reglamento de Arbitraje](#), en un evento que reunió a más de 100 expertos y profesionales del sector.
- El CEIA ha publicado [Iurgium](#), la nueva edición de la hasta ahora conocida “Spain Arbitration Review”, que recoge publicaciones de interés nacional e internacional, así como los artículos ganadores del II Certamen de artículos sobre arbitraje organizado por el CEIA -40.
- La CCI ha publicado el Issue 3 del “[ICC Dispute Resolution Bulletin](#)”, en el que se dedica una sección al centenario de la CCI, se repasan las cuestiones más relevantes en arbitraje a nivel internacional, y se ofrecen varias directrices prácticas y comentarios sobre cuestiones procesales.
- GAR ha publicado la quinta edición de su [Guide to Construction Arbitration](#), en la que se recopilan las principales cuestiones sustantivas y procesales del arbitraje de construcción en jurisdicciones clave.

## Qué estamos haciendo en Pérez-Llorca

PLL

- Felipe Nazar, Alberto Trueba y Sofia Pinheiro (socio y abogados de Litigación y Arbitraje en Pérez-Llorca) publicaron, el pasado 4 de diciembre, su artículo “[Análisis del nuevo Reglamento del CIAM](#)” en Diario La Ley.
- Javier Tarjuelo y Pablo Orts (abogados de Litigación y Arbitraje en Pérez-Llorca) publicaron, el pasado 12 de diciembre, su artículo “[La prueba ilícita en arbitraje: algunas consideraciones tras la Sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Madrid de 14 de junio de 2023](#)” en El Derecho.
- Celia Cañete (abogada de Litigación y Arbitraje en Pérez-Llorca) participó, el pasado 12 de diciembre, en el evento híbrido “[VYAP Connect - 2023 in Review: France, Spain and Portugal](#)” coorganizado por PVYAP en París, PTVYAP en Lisboa, y MAD VYAP en Madrid.